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Sklonování podstatných jmen  

1. Slova v závorkách dejte do správného tvaru. 

А) 1. В Праге много туристов. 2. Мама дала сыну конфету.  

3. Я хочу купить несколько новых серий юбилейных марок, пока они ещё имеются в продаже. 

4. Дождь перестал, и солнце выглянуло из-за тучи/туч. 5. На занятиях мы занимаемся также чтением 

газетных статей. 6. Мы гордимся нашей молодёжью. 7. Познакомьтесь с новой сотрудницей. 8. Рядом 

с кухней и спальней была ванная. 9. Треугольник состоит из трёх прямых линий.  

10. В саду растут разные сорта груши, яблони, черешни, вишни. 11. Десятки тысяч юношей и девушек 

учатся в наших вузах. 12. Я шёл домой тёмной ночью по тёмной улице.  13. Не рискуй своей жизнью. 

14. Кошка играет с мышью. 15. С вашей помощью мы окончим работу вовремя. 16. Торговля 

пшеницей имеет большое значение для Канады. 17. Многие наши изделия известны за границей. 

18. План летних экскурсий ещё не составлен. 19. Я заказал суп с лапшой. 20. Мы не согласны с 

продажей этих земель. 21. Несколько недель она работала секретаршей в нашем институте. 22. Баба-

Яга развела огонь в печи. 23. С этой симпатичной полькой я ещё не познакомился. 24. Его характер 

отличается скромностью, искренностью, правдивостью. 

Б) 1. В таком случае мы не можем вам помочь. 2. Это случилось в октябре месяце. 3. Об этом 

проекте мы ещё не говорили. 4. Мы живём на десятом этаже. 5. На берегу реки сидели рыбаки. 6. На 

конференции выступали с докладом не только преподаватели, но и студенты. 7. Мы встретились с 

Петром в трамвае. 8. В углу стояло пианино. 9. Потери необходимо свести к минимуму. 10. Импорт 

легковых автомобилей увеличился на 15 процентов. 11. Мы любим гулять в саду и в лесу .  12. Она 

лечится в санатории. 13. Мы познакомились с англичанином и с россиянином. 14. Письмо я нашел в 

шкафу. 15. Ученики могут пользоваться словарём. 16. Пойдём в кино с нашими друзьями.  

17. Уважаемые господа! 

 

2. Podstatná jména v závorkách dejte do správného tvaru. Souvisí podoba koncovky s přízvukem? 

1. Его отец работает врачом. 2. Сестра приехала со своим мужем. 3. В БДТ есть несколько хороших 

певцов. 4. Он работал за рубежом несколько месяцев. 5. Не пишите красным карандашом. 6. Мы 

говорили с интересным немцем.  7. Я не хочу на него показывать пальцем. 8. Я его знаю как свои пять 

пальцев. 9. Проект содержит несколько чертежей.  

3. Názvy mlád‘at dejte do množného čísla. 

Vzor: У коровы телёнок. - У коровы телята. 

У кошки котёнок. - У кошки котята. 

У гуся гусёнок. - У гуся гусята. 

У медведя медвежонок. - У медведя медвежата. 

У свиньи поросёнок. - У свиньи поросята. 

У козы козлёнок. - У козы козлята. 
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У утки утёнок. - У утки утята. 

У курицы цыплёнок. - У курицы цыплята. 

4. Podstatná jména v závorkách dejte do správného tvaru. 

1. На конференции студенты говорили о повышении дисциплины и улучшении успеваемости. 

2. Объясни это ещё раз простыми словами.  3. Ощущается недостаток студенческих общежитий. 

Желаем вам много счастья и здоровья. 4. Большинство кафедр находится в новом здании института. 

5. При измерении геометрических свойств тела пользуются изображением  его на плоскости. 6. На 

небе появились серые облака. 7. Повернитесь ко мне лицом. 8. Вытри руки полотенцем. 9. Оставаться 

долго на солнце опасно. 10. На черноморском побережье много санаториев. 11. Машина подъехала к 

зданию театра. 12. Летом мы отдыхали на побережье Чёрного моря. 13. Каждый должен заботиться о 

своём здоровье. 14. Яна похвасталась новым кольцом. 15.  Мне нужен ещё один сборник 

упражнений  по правописанию. 16. Пожалуйста, откройте все окна. 17. У меня нет свободного 

времени. 18. Вы будете есть эти зелёные яблоки? 19. Сразу за нашим жилищем протекает река. 

20. Мы вставим новые стёкла.  

5. Místo teček doplnte tvary podstatných jmen метро, пальто, кино, Брно  v příslušném pádu. 

1. Пражане гордятся своим метро. 2. Познакомьтесь со схемой московского метро. 3. Сегодня тепло, 

можно ходить без пальто. 4. Пришей пуговицу к своему пальто. 5. Из кино мы вышли в 10 часов 

вечера. 6. Мы купили билеты в кино Бланик. 7. Мы живём в Брно. 8. Вчера я приехал из Брно. 

NB Эти существительные - метро, пальто, кино, Брно, пианино, лото… -  НЕ склоняются (!) 


